

Parlamentarios y vecinos en alerta por bajos índices de desarrollo regional

Gobernador regional aseguró que se están haciendo cargo con proyectos y financiamientos.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Un reciente análisis de la Universidad Autónoma (UA) del cuarto estudio Índice de Desarrollo Regional (Idere), posiciona a la región entre las tres que menos ha recuperado sus niveles de desarrollo pre pandemia, la más baja del Norte Grande en siete dimensiones: educación, salud, bienestar socioeconómico, actividad económica, conectividad, seguridad junto a sustentabilidad y medio ambiente.

En específico la región obtuvo un Idere de 0,447, solo superando a Araucanía (0,435) y Ñuble (0,433). Cifra que dista de los 0,650 que obtuvo la región de Magallanes, que lidera el ranking entre las que más se recuperaron.

Respecto a este diagnóstico, desde el mundo parlamentario, el diputado independiente de la bancada republicana, Renzo Trisotti, señaló que "este estudio es un espejo de la opinión mayoritaria de los tarapaqueños, que es sentirse abando-

nados por parte del gobierno, al no percibir avances ni soluciones a los problemas estructurales de la región. El sentimiento es que estamos peor y avanzamos retrocediendo".

Argumentó que "por años se afirmó que la falta de plata era lo que nos impedía avanzar, sin embargo, eso cambió. Si bien hoy tenemos muchos más recursos, existe una falta de gestión e ineptitud en muchos de los organismos encargados de entregar precisamente soluciones. Hoy no solo se requieren ajustes en varios ministerios, sino que también un cambio en la forma de hacer las cosas, aumentando la gestión, coordinación y productividad, junto con acciones que disminuyan la burocracia".

En tanto, Danisa Astudillo, diputada del Partido Socialista (PS), dijo que "es urgente contar con recursos que nos permitan nivelar la cancha (...) Mientras tengamos altos requisitos para inversión pública y escasa capacidad técnica para elaborar proyectos, continuaremos con la brecha estructural. Uno de los factores que ha incidido en este estancamiento es la falta de seguridad, lo que ha mermado la confianza en la región. Esperamos que en la próxima discusión del presupuesto se consideren estas cifras para poder recibir de vuelta parte de lo que aportamos al país. Nuestra región no se merece producir para que los réditos queden en otras ciudades".



GERMÁN POZO

EXIGEN MEJORAR LA GESTIÓN A NIVEL LOCAL PARA MEJORAR ESTOS INDICADORES.

Hugo Marín, dirigente vecinal y presidente de la Confederación Nacional de Uniones Comunales de Jun-

tales de Vecinos del país, aseguró que "este diagnóstico evidencia que los desafíos que tiene la región no son fáciles de resolver y se arrastran desde hace varios años. Si bien se han tomado algunas medidas, no han sido del todo efectivas. Para que lo sean creo que es necesario que los gobernantes se pongan de acuerdo en dar continuidad en planes de trabajo a largo plazo para mejorar estos índices".

VARIOS AÑOS
 José Miguel Carvajal, gober-

nador regional de Tarapacá,

enfaticó que "este diagnóstico refleja cómo la región se estancó por varios años (...) Nosotros como Gobierno Regional nos estamos haciendo cargo construyendo una estrategia regional de desarrollo, la implementación de la nueva Área Metropolitana Alto Hospicio-Iquique y el plan de zonas extremas. Tres instrumentos catalizadores de desarrollo que nos permiten enfrentar esta realidad que se ha heredado durante décadas, acelerando la inversión (...) Son medidas

que evidentemente no son inmediatas y son proyectadas a un mediano plazo".

Añadió que hay grandes inversiones y proyectos para fortalecer la salud local: "Para ello hoy contamos con un plan de mejoramiento crítico que asciende a los \$15 mil millones, algo inédito, para mejorar la atención del hospital de Iquique, junto a estudios de infraestructura para la construcción de nuevos centros que fortalezcan la red asistencial. Esperamos concretar a futuro iniciativas como un hospital para el Tamarugal y la renovación del que está en Iquique, los cuales esperamos sostener con capital humano que nos proporcione la futura escuela de medicina que se está presupuestando".

En educación relevó las iniciativas para construir nuevas escuelas y mejorar las existentes: "En Iquique se realizará un mejoramiento de \$4 mil millones, a través del Gore, a las instalaciones del Liceo Politécnico, mientras que en el Tamarugal hemos aprobado recientemente más de \$10 mil millones para una nueva escuela en Fuerte Baquedano junto a los terrenos que se están gestionando para construir nuevos establecimientos en Alto Hospicio".